

Nom : Prénom : Date :

Lis le texte, puis réponds aux questions.

DOROTHÉE AU PAYS D'OZ 

Un cyclone a transporté la maison de **Dorothée** qui vivait au Kansas (en Amérique) dans le merveilleux pays d'Oz. Elle est accueillie par les Grignotins, les habitants de la contrée de l'Est.

À quelques pas du seuil où se tenait Dorothée, ces petites personnes s'arrêtèrent et chuchotèrent entre elles, comme effrayées d'aller plus loin. Puis **la petite vieille s'avança vers Dorothée, fit une grande révérence et, d'une voix douce,** prononça ces mots : « Soyez la bienvenue, **très noble Enchanteresse,** au pays des Grignotins. Nous vous sommes très reconnaissants d'avoir tué la Méchante Sorcière de l'Est et d'avoir libéré notre peuple de l'esclavage. » [...]

Dorothée était une petite fille innocente et inoffensive ; un cyclone l'avait transportée à des lieues et des lieues de chez elle ; et jamais de sa vie, elle n'avait tué quoi que ce soit. Visiblement, la petite femme attendait d'elle une réponse ; alors Dorothée dit, non sans hésitation :

« Vous êtes très aimable, mais ce doit être une erreur. Je n'ai rien tué du tout.

– En tout cas, votre maison l'a fait, répliqua la vieille femme en riant, et cela revient au même. Voyez ! poursuivit-elle en montrant un coin de la maison, on voit encore ses deux ortels qui dépassent de sous ce gros morceau de bois. »

Dorothée regarda et poussa un petit cri de frayeur. En effet, juste sous l'angle de la grosse poutre qui soutenait la maison, deux pieds dépassaient, chaussés de souliers d'argent à bout pointu.

« Mon Dieu, mon Dieu ! s'écria **Dorothée** en joignant les mains, **consternée,** la maison a dû lui tomber dessus. Qu'allons-nous faire ?

– Il n'y a rien à faire, dit calmement la petite femme.

– Mais qui était-ce ? demanda Dorothée.

– C'était, je vous le répète, la **Méchante Sorcière de l'Est,** répondit l'étrange vieille. [...] Je suis la Sorcière du Nord.

– Oh, ciel ! cria Dorothée. Vous êtes une vraie sorcière ?

– Assurément, répliqua la petite femme. Mais je suis une bonne sorcière et les gens m'aiment beaucoup. **J'ai moins de pouvoirs que la Méchante Sorcière qui régnait ici, sinon j'aurais libéré ce peuple moi-même.**

– Mais je croyais que toutes les sorcières étaient méchantes, dit la fillette, peu rassurée de se trouver en présence d'une vraie sorcière.

– Oh non, c'est une grossière erreur. **Il y avait quatre sorcières en tout dans le pays d'Oz ; deux vivent au Nord et au Sud et sont de bonnes sorcières.** Je sais que c'est vrai. Je suis l'une de ces deux-là, je ne peux donc pas me tromper. **Celles qui habitaient à l'Est et à l'Ouest étaient vraiment de méchantes sorcières ; mais, maintenant que vous en avez tué une, il ne reste plus qu'une Méchante Sorcière dans tout le pays d'Oz, celle qui vit à l'Ouest.**

Le Magicien d'Oz, L. F. Baum.